
As previsões do mercado
financeiro para os principais
indicadores econômicos em
2023 ficaram estáveis na edi-
ção do boletim Focus ontem.
A pesquisa - realizada com
economistas - é divulgada
semanalmente pelo Banco
Central (BC). 

Para este ano, a expecta-
tiva para o crescimento da
economia permaneceu em
2,92%. Já para 2025, o Pro-
duto Interno Bruto (PIB - a
soma dos bens e serviços
produzidos no país - deve fi-

Líder do União Brasil na
Câmara, o deputado federal
Elmar Nascimento avaliou,
ontem, em entrevista à rádio
Metrópole, a derrota do ex-
prefeito ACM Neto, do seu par-
tido, para o governo do Esta-
do em 2022. Na ocasião, ele
afirmou que vê o aliado como
o “melhor político da nova ge-
ração e absolutamente pre-
parado”.

“Às vezes, a gente diver-
ge muito. Tanto no âmbito da
política quanto em questões
pessoais. Mas acho ele o
melhor político da nova gera-
ção. Absolutamente prepara-
do. É o melhor prefeito da

Elmar sugere que Neto ‘pagou preço em 2022’ por desistência em 2018 

Bruno Reis descarta reforma administrativa em 2023

Em coletiva de imprensa
realizada ontem, o prefeito
Bruno Reis (União Brasil)
descartou momentaneamen-
te realizar uma reforma admi-
nistrativa em sua equipe de
governo. Ele revelou que só
deve tratar do assunto em
abril de 2024, quando terá um
cenário mais claro sobre as
eleições do ano que vem.
“Isso não está na pauta. É só
especulação mesmo. Minha
equipe está performando
muito bem em todas as áre-
as. Não há previsão de uma
reforma administrativa. Va-
mos ver lá em abril do ano que
vem quem vai ser candidato
e, aí sim, possa acontecer al-

TALVEZ EM ABRIL

O deputado federal baiano é cotado para suceder Lira na presidência da Câmara

Prefeitura envia
orçamento com previsão

bilionária para 2024
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O
(PLOA) para o exercício de
2024. Para o próximo ano, são
estimadas receitas e despe-
sas da ordem de R$ 11,8 bi-
lhões, com um crescimento
de 14,5% em comparação
com 2023.

Elaborado pela Casa Ci-
vil com a participação de to-
dos os órgãos da Prefeitura,
o PLOA 2024 contém o pro-
grama de trabalho de Gover-
no, “ancorado na
contextualização dos cenári-
os econômico, social, políti-
co e municipal, e nas demais
esferas federativas”.

prefeito Bruno Reis
(União Brasil) enca-
minhou à Câmara
Municipal de Salva-
dor o Projeto de Lei
do Orçamento
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A PREFEITURA encaminhou à Câmara Municipal de Salvador o Projeto de Lei
do Orçamento para o exercício de 2024

Estimativas do mercado para a
inflação e o PIB ficam estáveis

Em nota, a prefeitura des-
taca que “o orçamento de
2024 reserva para a área so-
cial o montante de R$ 5,3 bi-
lhões, viabilizando ações
focadas em Saúde, Educa-
ção, Assistência Social e aten-
ção ao idoso, pessoa com
deficiência, criança e adoles-
cente”.

“A condição favorável do
município, fruto do esforço de
uma administração pautada
na responsabilidade fiscal
vem permitindo, ano a ano, a
geração de poupança corren-
te, fortalecendo a geração de
recursos próprios, assim
como, permitindo larga mar-
gem de crédito para a capta-
ção de recursos e contratos
com os demais entes fede-
rativos”, afirma o secretário
da Casa Civil, Luiz Carreira.

Para Saúde e Educação,
estão alocados R$ 4,9 bi-
lhões, equivalente a 41,5%

dos recursos totais orçados.
Isso reflete não apenas o
cumprimento constitucional
obrigatório, mas também a
prioridade dada pelo governo
municipal a essas áreas.

Com foco na melhoria da
trafegabilidade, estão previs-
tos também R$ 465,3 mi-
lhões para obras de constru-
ção e recuperação de pontes
e viadutos, implantação do
BRS Pituba-Itapuã,
requalificação do Elevador
Lacerda e repavimentação e
requalificação de vias, inclu-
indo a Rua do Canal, no Rio
Vermelho; Rua Almirante
Tamandaré, no subúrbio; Rua
da Conceição da Praia e Rua
Manoel Vitorino.

O investimento em Cultu-
ra e Turismo tem destinados
R$ 330,6 milhões. Desse
montante, R$ 31,4 milhões
serão financiados pelo Ban-
co Interamericano de Desen-

volvimento (BID) para o
Prodetur e R$ 104,9 milhões
pelo Banco de Desenvolvi-
mento da América Latina e
Caribe (CAF) para o Progra-
ma de Requalificação Urba-
na de Salvador (Proquali).

Com foco na melhoria da
trafegabilidade, estão previs-
tos também R$ 465,3 mi-
lhões para obras de constru-
ção e recuperação de pontes
e viadutos, implantação do
BRS Pituba-Itapuã,

requalificação do Elevador
Lacerda e repavimentação e
requalificação de vias, inclu-
indo a Rua do Canal, no Rio
Vermelho; Rua Almirante
Tamandaré, no subúrbio; Rua
da Conceição da Praia e Rua
Manoel Vitorino.

Agenda - A Prefeitura de
Salvador entrega hoje, a par-
tir das 9h30, a nova Escola
Professor Milton Santos, situ-
ada na Rua Jardim Terra
Nova, em Valéria. A unidade

gumas mudanças e ajustes
naturais”, previu. 

Na ocasião, o prefeito
respondeu, com ironia, as crí-
ticas feitas pelo governador
da Bahia, Jerônimo
Rodrigues (PT), diante da sua
afirmação de que não seria
motivo de vergonha solicitar
uma intervenção federal dian-
te do avanço da criminalidade
no estado. Recentemente, ao
tratar desta sugestão feita por
Bruno Reis, o chefe do Exe-
cutivo baiano rebateu que, se
fosse o atual gestor da capi-
tal baiana, estaria com foco
em entregar creches para as
crianças. 

“Acho que o governador
seguiu o meu conselho. Não
sugeri que houvesse inter-
venção. Disse que, se fosse
governador, sob a minha lide-

rança, pediria reforço efetivo
da PF e iria levar paz e
tranquilidade para comunida-
des de Salvador”, afirmou
Bruno. “A partir do momento
que a PF está atuando com a
Polícia Militar e a Polícia Civil,
e o Exército acompanhando,
acho que isso está sendo fei-
to”, emendou o prefeito de
Salvador.  

Bruno também falou so-
bre a área da saúde na capi-
tal baiana: “Acho que as pes-
soas estão desatualizadas
sobre os números de Salva-
dor. Éramos o último lugar.
Recebemos assim no perío-
do em que governaram a ci-
dade, último colocado no
PNAD [Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios], fo-
mos para o primeiro lugar na
oferta de Educação Infantil e

p r a t i c a m e n t e
universalizamos”, contestou
Bruno, apontando uma me-
lhora também na atenção bá-
sica de Saúde da cidade.

O gestor também comen-
tou a criação de um Grupo de
Trabalho (GT) para discutir o
Plano Diretor de Desenvolvi-
mento Urbano (PDDU) de
Salvador. Segundo ele, o gru-
po tem o intuito de realizar
estudos para melhorar o de-
senvolvimento da cidade: “A
ideia é a gente contratar uma
consultoria para ver o que há,
para que a gente possa avan-
çar, aperfeiçoando o que pos-
sa ser melhorado, analisar os
impactos do IPTU na cidade
como um todo”.  Ele pontuou
que o GT do PDDU poderá
apresentar melhorias políti-
cas e também tecnológicas.

nossa história”, destacou
Elmar Nascimento. 

O parlamentar comentou
também a desistência de
Neto em não disputar o Palá-
cio de Ondina em
2018. Para ele, isso refletiu
no ano passado. “Às vezes, a
um líder se impõe ir para o
sacrifício. Ele não estava pron-
to para ir. Eu entendo as ra-
zões dele, mas pode ter sido
que, nesta última eleição, ele
tenha pagado um preço da-
quilo”, opinou. “Talvez, se ti-
vesse disputado a eleição [de
2018], tivesse com o nome
fincado em cada um dos mu-
nicípios”, emendou Elmar. 

Para 2026, Elmar Nasci-
mento afirmou que ACM Neto
terá dois caminhos pela fren-
te: ou apoiar o presidente Luiz

Inácio Lula da Silva (PT) ou
apoiar o governador de São
Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), na disputa pre-
sidencial. Segundo Elmar,
Tarcísio, ex-ministro do gover-
no Bolsonaro, “é uma pessoa
que mais conhece o Brasil”.
“Ele virá forte”, previu. 

Sobre 2024, Elmar Nas-
cimento cutucou a possibili-
dade de o PT apoiar candida-
to de outro partido para tentar
impedir a reeleição do prefei-
to Bruno Reis (União Brasil)
na disputa do próximo ano em
Salvador. Nomes como o do
deputado estadual Robinson
Almeida (PT), da deputada
estadual Olívia Santana
(PCdoB), do deputado fede-
ral Pastor
Sargento Isidório (Avante) e

do vice-governador Geraldo
Júnior (MDB) estão no páreo. 

“Quem conhece o PT,
sabe que se eles tivessem
um candidato, seria do PT. [O
PT] não estaria discutindo
[outro nome], se achasse que
seria para ganhar a eleição”,
declarou o parlamentar
baiano. 

Elmar, que é cotado para
substituir Arthur Lira (PP) na
presidência da Câmara dos
Deputados, contou ter uma
relação muito próxima com o
pepista. “É uma coisa natural
[me colocarem como favorito
para suceder Lira na Câma-
ra]. Seja quem for, quando tem
a possibilidade de escolher
o seu sucessor, sempre pro-
cura fazer aquele que é mais
próximo”, sugeriu.

car em 1,5%. Para 2025 e
2026, o mercado financeiro
projeta expansão do PIB em
1,9% e 2%, respectivamente. 

Superando as projeções,
no segundo trimestre do ano
a economia brasileira cres-
ceu 0,9%, na comparação
com os primeiros três meses
de 2023, de acordo com o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE). Em rela-
ção ao segundo trimestre do
ano passado, a economia
brasileira avançou 3,4%. 

O PIB acumula alta de
3,2% no período de 12 me-
ses. No semestre, a alta acu-
mulada foi de 3,7%. 

Inflação 

A previsão para este ano
do Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo (IPCA)
- considerada a inflação ofici-
al do país – permaneceu em
4,86% nesta edição do Focus.
Para 2024, a estimativa de
inflação subiu de 3,86% para
3,87%. Para 2025 e 2026, as
previsões são de 3,5% para
os dois anos. A estimativa
para este ano está acima do
teto da meta de inflação que
deve ser perseguida pelo BC.
Definida pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN), a
meta é de 3,25% para 2023,
com intervalo de tolerância de
1,5 ponto percentual para
cima ou para baixo.

ANDREIA VERDÉLIO
AGÊNCIA BRASIL

Oito vezes consecutivas
entre os parlamentares mais
influentes do país, quando
esteve na Câmara, o secre-
tário de Governo da capital
baiana, Cacá Leão, comemo-
rou ontem o fato do deputado
federal João Leão figurar na
lista dos “100 Cabeças do
Congresso”, feita pelo Depar-
tamento Intersindical de As-
sessoria Parlamentar (DIAP).
Para o titular da Segov, Leão
“voltou com tudo” para
Brasília.

“O bonitão voltou ao seu

Cacá comemora após João Leão
figurar entre os mais influentes

mandato e já foi eleito pelo
DIAP como um dos parla-
mentares mais influentes do
Brasil. Isso me orgulha mui-
to, estou muito feliz, pois du-
rante o tempo que passei na
Câmara dos Deputados figu-
rei oito vezes consecutivas
neste ranking. Vê-lo voltar
para a Câmara dos Deputa-
dos e ter sua postura ética,
trabalho e dedicação pela
Bahia e pelo país reconheci-
dos é muito satisfatório”, es-
creveu Cacá em suas redes
sociais.

O filho de João Leão e
secretário de Governo do pre-
feito Bruno Reis disse ainda
que o reconhecimento do

DIAP faz justiça ao político que
Leão é: “Com ele aprendi e
aprendo todos os dias a viver
essa jornada na vida pública”.

EM ALTA

REDAÇÃO

de ensino foi reconstruída
pela gestão municipal. A en-
trega será feita pelo prefeito
Bruno Reis e pelo secretário
municipal da Educação,
Thiago Dantas, entre outras
autoridades municipais.

A nova escola tem capa-
cidade para até 840 alunos no
nível Fundamental (sendo 420
entre os turnos da manhã e
tarde). O espaço conta com
14 salas de aula
climatizadas, salas multiuso.

João Leão figura na
lista dos “100 Cabe-
ças do Congresso”,
feita pelo Departa-

mento Intersindical de
Assessoria Parlamen-

tar (DIAP).
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